



Mi Universidad

Ensayo

Vanessa Celeste Aguilar Cancino

Primer parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana I

Primer semestre grupo B

Comitán de Domínguez, Chiapas 15 de septiembre 2023

Interculturalidad

La interculturalidad es un concepto fundamental en la sociedad actual, que se refiere a la convivencia entre personas de diferentes culturas. En este ensayo daremos la importancia de la interculturalidad, sus beneficios y desafíos con el paciente, y cómo puede contribuir las sociedades para visualizar, describir y valorar igualmente los modos de apropiación de los diferentes grupos culturales que pueden ser diferentes en su etnia, religión, lengua, nacionalidad, entre otras.

La interculturalidad promueve la comprensión mutua de los individuos de diversas culturas, como así tener la tolerancia y el respeto por las diferencias. Esto es esencial en el mundo porque cada vez más es globalizado ya que la diversidad cultural se ha ampliado de una manera muy extraordinaria así también se enriquece el patrimonio cultural de una sociedad y se fortalece a lo social. También decimos que el ámbito de la salud es un enfoque que sabe y valora las diferencias culturales en la atención médica y su promoción de la salud. Ya que esto como bien dicho es una integración de las creencias y culturales de los pacientes en la atención médica que esto es garantizar una mejor atención y de igual manera sea equitativa para cualquier grupo del entorno. Aquí analizaremos y valoraremos la importancia de la interculturalidad en la salud y cómo puede así mejorar la calidad de atención médica para poder mejorar y comprender su entorno del paciente.

En ello aquí debemos de tener en cuenta el respeto por las creencias ya que cada individuo reconoce diferentes conceptos de la salud y la enfermedad, así como distintos tratamientos como por ejemplo: hierbas medicinales, curanderos,

hierberos, entre otras; de esto es respetar y comprender estas diferencias como profesionales de la salud es establecer una relación de confianza con los pacientes desde brindarles un trato cordial y ser pacientes a la explicación de cada procedimiento y darles la comodidad que se merecen. De igual manera hacer entender la prevención y promoción de la salud para así llegar a una comunicación afectiva.

Uno de los beneficios de la interculturalidad es la reducción de los estereotipos culturales ya que personas interactúan con individuos de diferentes orígenes culturales, tienen mucho más oportunidad de cuestionar y superar las ideas, lo que conlleva a una mayor empatía entre grupos diversos.

Sin embargo, la interculturalidad también presenta desafíos significativos. Como lo es la comunicación puede ser complicada debido a las diferencias en idioma, costumbres y valores. Esto puede llegar a malentendidos y conflictos si no lo abordamos adecuadamente.

Y para poder promover la interculturalidad de manera efectiva es establecer un buen conocimiento de cada cultura, creencias, religión entre otras como así nosotros como personal tener en cuenta que tendremos la interacción de diferentes grupos, pero igual tener la pasión y ser humanistas con cada uno de ellos.

En conclusión, la interculturalidad es un concepto fundamental en la sociedad contemporánea. Promueve la convivencia armoniosa entre culturas diversas, reduce los prejuicios y contribuye a una buena comunicación con médico-paciente sin embargo requiere esfuerzos continuos para superar los desafíos y garantizar que todas las culturas sean valoradas y respetadas por igual.

Bibliografias:

Kleinman A, Benson P. Anthropology in the clinic:
the problem of cultural competency and how to fix it.

PLoS Med. 2006; 3(10):e294

Kleinman A, Csordas T. The Therapeutic Process. En:
Sargent C, Johnson T, editores. Medical Anthropology.
Contemporary Theory and Method. Praeger Publishers.
Wesport, Connecticut. 1996; 3-21.